

## DISCURSO

**SR. ELIAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**INAUGURACIÓN DE PRIMERA FERIA CAFTA:**

**OPORTUNIDADES Y APOYO PARA LA MICRO,  
PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA.**

**SEPTIEMBRE 05, DE 2005**

HACE UNOS CUATRO AÑOS HABLÁBAMOS DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO Y LO VEÍAMOS TAN LEJANO. POCO A POCO, EL GOBIERNO ANTERIOR INICIÓ UNA LARGA NEGOCIACIÓN, QUE TERMINÓ DEJÁNDONOS, ANTES DE LA CONCLUSIÓN DEL PERÍODO DEL PRESIDENTE FLORES, UN TRATADO FIRMADO.

DESPUES VINO LO MÁS DIFÍCIL, EL TRABAJO DE LA RATIFICACIÓN EN EL CONGRESO, QUE COMO USTEDES PUDIERON VERIFICAR, HASTA EL ULTIMO INSTANTE FUE DIFICIL Y POR UNO O DOS VOTOS LOGRO PASAR ESTA LEGISLACION.

HOY NOS ENFRENTAMOS A UNA NUEVA REALIDAD, Y EFECTIVAMENTE, COMO LA MINISTRA MENCIONABA, YO LES DIJE, BUENO MUCHÍSIMAS GRACIAS, EXCELENTE LABOR, FELICITACIÓN, PERO EL RETO, EL DESAFÍO DE CAFTA COMIENZA HOY.

HOY QUE YA ESTÁ RATIFICADO POR EL CONGRESO DE ESTADOS UNIDOS Y POR NUESTRA ASAMBLEA, QUE FUE LA PRIMERA EN CENTROAMÉRICA EN HACERLO, HOY COMIENZA EL VERDADERO RETO.

QUIERO FELICITAR A LA MINISTRA POR ESTE TEMA DE LA FERIA CAFTA, Y TAMBIÉN QUIERO FELICITAR A LA VICEPRESIDENTA, QUE EL 26 PARTE HACIA LOS ESTADOS UNIDOS Y A DIFERENTES PAÍSES PARA OFRECER EL TERRITORIO SALVADOREÑO COMO UN TERRITORIO ADECUADO A LOS INVERSIONISTAS, LO QUE LE HEMOS DENOMINADO “EL TOUR CAFTA”, QUE NOS PERMITIRÁ IR A PLATICAR DIRECTAMENTE CON LOS EMPRESARIOS.

Y SI HAY NECESIDAD DE QUE EL PRESIDENTE SE INVOLUCRE, ASI COMO ME INVOLUCRÉ EN EL CABILDEO DIRECTAMENTE, ESTUVIMOS VISITANDO A LOS CONGRESISTAS; UNA DE ESAS ANÉCDOTAS QUE VOY A TENER QUE CONTAR CUANDO DEJE LA PRESIDENCIA, EL UNO DE JUNIO DEL 2009, SERÁ CUANDO NOS SACARON EN CARRERA DEL CONGRESO A LOS SEIS PRESIDENTES, A RAÍZ DE UNA EMERGENCIA, UNA ALERTA ROJA.

ME REÍA HACE POCO, PORQUE ESTUVE EL FIN DE SEMANA EN LAS VEGAS, Y EL MIEMBRO DEL SERVICIO SECRETO QUE ESTUVO AHÍ, PRÁCTICAMENTE UNO DE LOS QUE ME SACÓ EN CARRERA DE WASHINGTON; SON ANÉCDOTAS INTERESANTES.



PERO REALMENTE QUIERO QUE NOS FELICITEMOS TODOS, PORQUE EL SALVADOR TUVO UNA PARTICIPACIÓN RELEVANTE, ENORME EN ESTE CABILDEO, ME ATREVERÍA A DECIR UNA PARTICIPACIÓN MÁS GRANDE QUE CUALQUIER OTRO PAÍS, QUE TAMBIÉN SE HA VISTO BENEFICIADO POR EL CAFTA.

ESTAMOS INAUGURANDO LA PRIMERA FERIA CAFTA “OPORTUNIDADES Y APOYO A LA MICRO, PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA”, MUESTRA DEL ESFUERZO CONJUNTO ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO, ASÍ COMO DEL APOYO INVALUABLE QUE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL, LA CUAL ES BRINDADA A NUESTRO PAÍS.

LO QUE AQUÍ BUSCAMOS ES OFRECER A LOS EMPRESARIOS LOS DIFERENTES PROGRAMAS, APOYOS Y SERVICIOS QUE LES PERMITIRÁN UN MAYOR FORTALECIMIENTO, A FIN DE APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES QUE TRAE CONSIGO EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON LOS ESTADOS UNIDOS.

HACE POCO MÁS DE UN MES EL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS APROBÓ EL TLC CON CENTROAMÉRICA Y DOMINICANA. ES DECIR, SEÑORES, ES UN HECHO QUE A PARTIR DE ENERO DEL AÑO 2006, ESTAREMOS RELACIONÁNDONOS COMERCIALMENTE CON UNO DE LOS MERCADOS MÁS GRANDES DEL MUNDO, LO CUAL SIGNIFICA QUE SE AMPLÍA EL CAMPO DE OPORTUNIDADES, PERO TAMBIÉN IMPLICA DESAFÍOS EN DIFERENTES ÁMBITOS.

EL SALVADOR HA SIDO UNO DE LOS PAÍSES DEL ÁREA QUE MÁS HA PROMOVIDO EL TLC, PORQUE CONSOLIDA EL MODELO DE LIBERTADES, INCREMENTA Y PROMUEVE LA COMPETENCIA, SE CONVIERTE EN UNA HERRAMIENTA PARA EL COMBATE A LA POBREZA Y BRINDA OPORTUNIDADES Y ESPERANZAS AL PAIS.

ES UN INSTRUMENTO QUE PERMITE LA INTEGRACIÓN Y DESARROLLO DE CENTROAMÉRICA, CONVIRTIÉNDONOS EN UNA PLATAFORMA DE EXPORTACIÓN AL MERCADO MÁS GRANDE DEL MUNDO.

INYECTARÁ DINAMISMO A NUESTRAS ECONOMÍAS, BRINDANDO CERTEZA JURÍDICA PARA EL INTERCAMBIO COMERCIAL Y LA INVERSIÓN, NOS ACERCA MÁS A LA COMPETITIVIDAD, OBLIGÁNDONOS A CUMPLIR NORMAS DE CALIDAD INTERNACIONAL.

CREO FIRMEMENTE QUE CON ESTE TRATADO GANAMOS TODOS Y QUE COMO PAÍS, DEBEMOS SACARLE EL MAYOR PROVECHO A ESTE INSTRUMENTO COMERCIAL, DEJANDO ATRÁS UNA SERIE DE MITOS QUE HAN SIDO CREADOS POR LA DESINFORMACIÓN Y POR EL MANEJO POLÍTICO QUE LE HAN QUERIDO DAR LOS ENEMIGOS DE LA DEMOCRACIA Y LOS ENEMIGOS DEL LIBRE COMERCIO.



POR ESA RAZÓN, ESTA PRIMERA FERIA SE CONVIERTE PARA LOS EMPRESARIOS EN UNA FUENTE DE INFORMACIÓN DIRECTA Y EN UN ACCESO INMEDIATO A LOS DIFERENTES PROGRAMAS DE APOYO, CAPACITACIÓN, ASISTENCIA TÉCNICA, GENERACIÓN DE ALIANZAS COMERCIALES, CONOCIMIENTO DE NICHOS DE MERCADO Y FINANCIAMIENTO.

NUESTRO GOBIERNO Y EL SECTOR PRIVADO, A TRAVÉS DE FUNDACIONES, ORGANIZACIONES NO GUBERNAMENTALES, FINANCIERAS REGULADAS Y LAS GREMIALES, HEMOS VENIDO PONIENDO A DISPOSICIÓN DIVERSOS PROGRAMAS QUE YA ESTÁN SIENDO UTILIZADOS POR EMPRESARIOS DE LA MICRO, PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA.

INCLUSO ALGUNOS DE ELLOS YA EXPORTAN A ESTADOS UNIDOS Y EUROPA, LO CUAL ES UN INDICADOR IMPORTANTE Y UNA MUESTRA DE CONFIANZA DE LA CAPACIDAD EMPRENDEDORA, LA VISIÓN EMPRESARIAL Y LA MEJORA CONTINUA DE NUESTROS SISTEMAS DE PRODUCCION, COMO FACTORES CLAVES DEL ÉXITO.

ESTO NOS LLENA DE ORGULLO Y NOS REFLEJA QUE EN LA MEDIDA QUE MÁS EMPRESARIOS RECIBAN Y APLIQUEN ESTOS INSTRUMENTOS, LAS POSIBILIDADES DE MEJORAR SUS PRODUCTOS Y DE INSERTARSE A NUEVOS NICHOS DE MERCADO SERÁN MÁS GRANDES.

A TRAVÉS DE NUESTRO PLAN DE GOBIERNO “PAÍS SEGURO” NOS COMPROMETIMOS A GENERAR CONDICIONES PARA QUE LAS MICRO, PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS MEJOREN SU COMPETITIVIDAD, PERMITIÉNDOLES INCURSIONAR EN MERCADOS DE MÁS RÁPIDO CRECIMIENTO, LO CUAL GENERARÁ A LAS EMPRESAS Y A LOS TRABAJADORES INCREMENTAR SUS INGRESOS Y MEJORAR SU CALIDAD DE VIDA.

CON LAS CUALIDADES EMPRENDEDORAS DE LOS SALVADOREÑOS, LA APERTURA COMERCIAL Y EL USO DE LOS PROGRAMAS DE APOYO LES GENERAREMOS A LOS EMPRESARIOS LOS DOS PILARES DE COMPETITIVIDAD: ACCESO A MERCADOS Y MEJORA A LA PRODUCTIVIDAD.

ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS QUE NOS ACOMPAÑAN HOY: QUIERO EXHORTAR A LOS EMPRESARIOS A QUE SE DEN CITA A ESTA FERIA Y LE DEN LA IMPORTANCIA QUE SE MERECE, PARTICIPANDO EN LAS CONFERENCIAS, EN LAS CLÍNICAS EMPRESARIALES, ACCESANDO A LOS PROGRAMAS DE APOYO, GENERANDO CONOCIMIENTOS Y ESTABLECIENDO ALIANZAS QUE LES PERMITAN FORTALECERSE.

COMO PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y COMO EMPRESARIO ME SIENTO EMOCIONADO DE ESTAR INAUGURANDO ESTA PRIMERA FERIA TLC, LA CUAL ESTOY SEGURO SERÁ DE MUCHO PROVECHO, PARA TODOS LOS SECTORES QUE CREEMOS EN EL SALVADOR, QUE CREEMOS EN ESTE PAIS. SOBRE TODO EN ESTE MES DE SEPTIEMBRE, QUE HEMOS PUESTO DE MODA ESTA FRASE DE QUE EL SALVADOR VALE LA PENA.



LES DESEO TODA CLASE DE EXISTOS Y QUIERO REPETIR QUE EL GOBIERNO ESTARA LISTO PARA RESPALDAR LAS INICIATIVAS QUE MEJOREN EL ENTORNO EN FAVOR DE LAS PEQUEÑAS Y LAS MEDIANAS EMPRESAS.

PERO QUE REALMENTE A QUIEN LE CORRESPONDE INVERTIR, A QUIEN LE CORRESPONDE HACER CRECER LA ECONOMIA ES A LOS EMPRESARIOS CON EL APOYO DEL GOBIERNO.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.